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Gebet 

«Das Leben ist schwierig!» 

Gibst du mir bei dieser Aussage recht? 

 

Damit wir durchs Leben kommen, brauchen wir Kraft. 

Aus diesem Grund haben wir in diesem Jahr mit einer 

Predigtreihe über das Thema «Werde stark» gestartet. 

 

In der ersten predigt sprach ich über das Thema: «Geistlich stark 

werden.» Dann habe ich über das Thema: «Körperlich stark werden» 

gesprochen und heute widmen wir uns dem wichtigen Thema: 

 

Starke Beziehungen 

Warum sind Beziehungen wichtig? 

Die Bibel gibt uns verschiedene Gründe, warum Beziehungen 

wichtig sind. Ich möchte heute nur 3 Gründe nennen: 

 

1. Wir sind für Beziehungen geschaffen 

Nach dem Gott den Menschen geschaffen hatte, sagte er: 

1Mo 2,18: Es ist nicht gut, dass der Mensch allein ist. Ich will ihm 

eine Hilfe machen, ihm gemäss.  

Gott hat uns so geschaffen, dass wir Beziehungen brauchen 

und ich rede jetzt nicht vom Heiraten. Jeder Mensch braucht 

Beziehungen sonst fühlt er sich einsam und leer. 

 

Ist dir auch schon aufgefallen, dass manche Menschen Kleider 

mit einer Marke tragen. Sie bekommen nichts dafür, im Gegenteil, die 

Markenkleider sind teurer als No-Name Produkte. 
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Menschen, die Markenkleidung tragen, wollen Beziehung. Sie 

wollen dazugehören, sie wollen zeigen: «He ich bin cool, mich kann man 

akzeptieren, ich trage die richtige Marke.» 

 

2. Beziehungen machen unser Leben ausgeglichener 

Wenn Menschen allein bleiben, dann werden sie mit der Zeit 

sonderbar. Es fehlt ihnen die Ergänzung und Korrektur. 

In der Bibel gibt es ca. 58 Einander-Aussagen. 

Wir sollen einander lieben, wir sollen einander unterstützen, wir 

sollen einander ermutigen usw. 

Wenn wir Beziehungen pflegen, dann leben wir ausgeglichener. 

 

3. Beziehungen geben uns Kraft 

Wenn du gute Beziehungen hast, kannst du viel mehr Stress 

ertragen, viel mehr leisten und viel mehr Schweres verkraften, denn du 

weisst, du musst da nicht allein hindurch gehen. 

 

 

Noch nie waren wir so stark vernetzt wie heute. Die Technologie 

macht es möglich. Wenn jemand in Amerika ein Skandal verursacht, 

dann wissen wir das sofort, zu jeder Tages- und Nachtzeit. 

Und doch, fühlen sich die Menschen heute, so wenig verbunden wie 

noch nie! 

➢ Das hat damit zu tun, dass echte Freundschaften Face to Face 

Begegnungen brauchen. 

➢ Das hat damit zu tun, dass der Individualismus so stark ausgeprägt 

ist. 

➢ Das hat damit zu tun, dass unser Leben so geschäftig geworden ist. 

Wir haben kaum Zeit für Beziehungen. 
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Weil Beziehungen so wichtig und diese so stark 

herausgefordert sind, möchte ich den Focus darauflegen: 

Warum du die Gemeinde brauchst 

Du brauchst die Gemeinde/Kirche deshalb, weil du in der 

Gemeinde eine Art von Beziehung findest, die du sonst nirgendwo 

findest! 

Diese Beziehungen, die du in der Gemeinde schliesst, werden in 

alle Ewigkeit von Bedeutung sein, denn die Gemeinde ist ewig. 

 

Die Bibel sagt, dass diese Erde, sogar das Universum vergehen 

wird. 

Aber, die Gemeinde, die Familie Gottes, wird für immer bleiben! 

Eph 1,22-23: Ja, Gott hat ihm alles unter die Füße gelegt, und er hat 

ihn, den Herrscher über das ganze Universum, zum Haupt der Gemeinde 

gemacht. 23 Sie ist sein Leib, und er lebt in ihr mit seiner ganzen Fülle  – 

er, der alles und alle ´mit seiner Gegenwart` erfüllt. 

Die Gemeinde ist der Leib von Jesus und Jesus wird nie 

vergehen! 

Gemeinde ist nicht ein Anlass, welchen du besuchst. Gemeinde 

ist etwas wo du dazu gehörst. Wir sind durch Jesus miteinander 

verbunden, wir sind eine Familie, wir sind aufeinander angewiesen! 

(Röm 12,5) 

 

Die Bibel verwendet verschiedene Bilder für die Gemeinde: 

Wir sind wie Steine im Tempel Gottes 

Wir sind wie Glieder am Leib von Jesus 

Wir sind Familienmitglieder in der Familie von Gott 

 

Die Beziehungen in der Gemeinde werden ewig halten. 

➢ Du magst verheiratet sein, aber deine Ehe hält nicht für die 

Ewigkeit. 

javascript:void('Verse%20details');
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➢ Du gehörst zu einer Familie, aber auch diese bleibt nicht ewig. 

➢ Du arbeitest in einer Firma, nicht für die Ewigkeit. 

➢ Du spielst vielleicht in einem Sportklub aber nicht ewig. 

 

Es gibt nur eine Beziehung auf dieser Erde, die ewig hält und 

das ist die Beziehung zur Gemeinde, die Beziehung zum Körper von 

Jesus, falls du ein Teil davon bist! 

 

Die Gemeinde bietet dir 3 Dinge, die du sonst nirgends auf 

dieser Welt bekommst. 

 

Schreibe dir diese 3 Dinge auf! 

 

Wenn du ein Glied von der Gemeinde von Jesus wirst, passiert 

folgendes: 

 

1. Die Beziehung zur Gemeinde verbindet dich mit 

Gottes ewigem Tempel 

Gott baut seinen Tempel nicht aus Steinen und Beton, sondern aus 

Menschen. Gott lebt innerhalb seiner Gemeinde für immer und ewig. 

(Vgl. Offb 21,1-14) 

 

1Kor 3,16:  Wisst ihr nicht, dass ihr der Tempel Gottes seid und dass 

Gottes Geist in eurer Mitte wohnt? 

Eph 2,22: Durch Christus seid auch ihr in dieses Bauwerk eingefügt, 

in dem Gott durch seinen Geist wohnt. 

Die Bibel sagt: Zusammen sind wir Gottes ewiger Tempel. Du 

musst mit der Gemeinde verbunden sein! 

 

Als wir nach Theilingen gezogen sind, hatten wir einiges in 

unserem Reiheneinfamilienhaus zu renovieren. Daraus möchte ich 
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eine Liste erstellen, von der du lernen kannst, auf was du achten 

musst, wenn du etwas baust. Gleichzeitig lehrt es uns einiges über 

den Tempel Gottes, den er mit uns baut. 

1. Du kannst nicht nur mit einem Stück Material dein Haus 

renovieren. Du brauchst verschiedene Materialien. Gott möchte mit 

vielen zusammen sein Haus bauen. 

2. Die Teile müssen zusammenpassen. Wenn die Abschlussschiene 

bei den Treppenstufen zu kurz ist, dann wird das nichts. 

3. Solange ein Teil nicht verbunden ist, ist es nutzlos. Wenn eine 

Bodenplatte einfach rumliegt und nicht in die Treppe eingeklebt 

wird, ist sie nutzlos. Wenn du nicht in Gottes Gemeinde 

eingebunden bist, dann bist du für Gottes Tempel nutzlos! 

Ich möchte kurz den Unterschied zwischen Teilnehmer und 

Gemeindeglied erklären. Manchmal kommen Menschen zu mir uns 

sagen: «Stefan, du oder ihr habt eine grossartige Gemeinde», dann 

merke ich, dass sie nur Teilnehmer sind. Wenn sie aber kommen und 

sagen: «Stefan haben wir nicht eine grossartige Gemeinde?» Dann 

merke ich, dass sie Gemeindeglieder sind vom Tempel Jesu. 

Ein Teilnehmer kommt zu einem Event. Ein Gemeindeglied trifft 

seine Familie. 

Gott hat uns nicht nur dazu berufen zu glauben, sondern er hat 

uns berufen dazu zu gehören. 

 

1Tim 3,15: Doch für den Fall, dass sich mein Kommen verzögert, 

schreibe ich dir diesen Brief, damit du weißt, wie diejenigen sich verhalten 

sollen, die zum Haus Gottes gehören, zur Gemeinde des lebendigen 

Gottes, die der Stützpfeiler und das Bollwerk der Wahrheit ist. 

 

Die Gemeinde ist der Stützpfeiler und das Bollwerk der 

Wahrheit. 

Hier sehen wir wozu die Gemeinde da ist. Der Pfeiler trägt die 

oberen Etagen und das Bollwerk oder auch Fundament gibt Stabilität. 



 6 

In der Gemeinde geben wir uns gegenseitig Unterstützung und 

Stabilität! 

Gott hatte nie vor, dass du allein durchs Leben gehen musst. Er 

will dir andere zur Stütze und zur Stabilität geben. Du brauchst 

Menschen, die dein geistliches Wachstum unterstützen. Du brauchst 

Menschen, die ein geistliches Wachstum stabilisieren. 

Wisst ihr, was mich manchmal traurig macht? Wenn Menschen 

kommen und sagen, ich brauche die Gemeinde nicht, ich bin schon 

viel weiter als die Gemeinde. Es mag sein, dass du so übergeistlich 

arrogant bist, aber weisst du was, die Gemeinde braucht dich! 

 

Unsere Gemeinde besteht aus den grossen Treffen wie der 

Gottesdienst und die Gebetsstunden. 

Darüber hinaus besteht die Gemeinde aber vor allem aus 

Kleingruppen. Da gibt es die Gruppe 60+, die KG, die CP, die 

Bibelgruppe, verschiedene Gebetsgruppen, Teenager- und Kindergruppen 

usw. Unsere Gemeinde baut auf Kleingruppen, weil wir dort 

Unterstützung und Stabilität empfangen und geben können. 

 

2. Die Beziehung zur Gemeinde verbindet dich mit dem 

Körper von Jesus 

Eph 1,22-23:  Ja, Gott hat ihm alles unter die Füße gelegt, und er 

hat ihn, den Herrscher über das ganze Universum, zum Haupt der 

Gemeinde gemacht. 23 Sie ist sein Leib, und er lebt in ihr mit seiner ganzen 

Fülle  – er, der alles und alle ´mit seiner Gegenwart` erfüllt.  

Röm 12,4-5: Es ist wie bei unserem Körper: Er besteht aus vielen 

Körperteilen, die einen einzigen Leib bilden und von denen doch jeder 

seine besondere Aufgabe hat. 5 Genauso sind wir alle – wie viele ´und wie 

unterschiedlich` wir auch sein mögen – durch unsere Verbindung mit 

Christus ein Leib, und wie die Glieder unseres Körpers sind wir einer auf 

den anderen angewiesen. 

javascript:void('Verse%20details');
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Röm 12,4-5 zeigt uns 5 Dinge in Bezug auf Beziehung: 

1. Die Gemeinde hat viele verschiede Teile. Gott liebt die 

Unterschiedlichkeit. 

Gott hätte es machen können, dass wir alle wie ich aussehen. 

Gott sei dank hat er das nicht getan      . 

2. Jeder Teil wird gebraucht, um den Leib komplett zu machen. 

Manche sagen, mich braucht man nicht! Doch, du wirst 

gebraucht! Du sagst vielleicht ich bin nur ein Zehennagel, nicht wichtig. 

Hast du schon mal den Zehennagel verloren? Dann weisst du jetzt, wie 

wichtig du bist. Wenn du deinen Teil nicht ausfüllst, dann leidet die ganze 

Gemeinde! Zusammen wird die Gemeinde komplett. 

3. Jeder von uns hat eine andere Aufgabe. 

4. Wir gehören alle zusammen zum Leib von Jesus. 

5. Wir sind aufeinander angewiesen 

 

Du kannst Gottes Absicht mit deinem Leben nicht allein 

erfüllen.  Du musst mit der Gemeinde verbunden sein. 

 

Nun es gibt Menschen, die sagen, ich liebe Christus aber nicht 

die Gemeinde. Höre einmal 

Kol 2,18b-19: Die selbstsüchtige Einstellung solcher Menschen 

bringt sie dazu, sich ohne jeden Grund aufzuspielen, statt sich an den zu 

halten, der das Haupt ´der Gemeinde` ist. Er sorgt dafür, dass der ganze 

Leib – gestützt und zusammengehalten durch die verschiedenen Gelenke 

und Bänder – so wächst, wie Gott es möchte. 

 

Die Bibel sagt: Jesus Christus als Haupt der Gemeinde sorgt 

dafür, dass die Gemeindeglieder zusammengehalten werden und wir 

dadurch wachsen. 

Wenn du dich aus diesem Verbund herauslöst, dann gehst du 

an Jesus vorbei und wirst geistlich nicht mehr wachsen. 
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Warum ist das so? Das Ziel im geistlichen Wachstum, ist es in 

der Liebe zu wachsen. Gott ist Liebe! Und in der Liebe kannst du nur 

wachsen, wenn du mit nicht so liebenswürdigen Menschen 

verbunden bist. Schau ihn jetzt nicht an!:-) Er oder sie gibt dir die 

Möglichkeit geistlich zu wachsen! 

 

Auf Grund des Bildes des Tempels haben wir festgestellt, dass 

wir durch die Gemeinde Unterstützung und Stabilität bekommen. 

Das Bild des Leibes zeigt uns, dass wir durch die Gemeinde 

geistlich wachsen können. 

 

Was meine ich mit geistlichem Wachstum, wir lesen davon in … 

Gal 5,22-23: Die Frucht hingegen, die der Geist Gottes 

hervorbringt, besteht in Liebe, Freude, Frieden, Geduld, Freundlichkeit, 

Güte, Treue, 23 Rücksichtnahme und Selbstbeherrschung. 

Möchtest du diese Frucht in deinem Leben? Ich möchte! 

Damit diese Frucht wachsen kann, musst du mit Jesus Christus 

verbunden sein und du musst in Gemeinschaft mit der Gemeinde 

leben. Wie willst du lieben lernen, wenn du allein bist? Wie soll sich 

Frieden entwickeln, wenn dich niemand herausfordert? 

Du musst ein Gemeindeglied und nicht nur ein Besucher sein! 

 

 

Kommen wir noch zum letzten Bild, mein Lieblingsbild, die Familie 

Gottes. 

3. Die Beziehung zur Gemeinde verbindet dich mit der 

Familie Gottes 

Wenn du durch den Glauben an Jesus Christus Christ wirst, 

dann wirst du in Gottes Familie adoptiert. 

Wenn du dich aus der Gemeindefamilie herauslöst, dann wirst 

du zu einem Waisenkind. 

javascript:void('Verse%20details');
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Was braucht ein neugeborenes Kind am Allermeisten? Nebst 

Essen und Trinken braucht es eine Familie! Das kleine Kind ist völlig 

unselbständig und es braucht eine Familie, die es liebt und in der es 

nach und nach alles lernen kann, was es zum Leben braucht. 

So ist es mit uns, wenn wir Christen werden, das Wichtigste was 

wir brauchen ist die Gemeindefamile und dann lernen wir nach und nach, 

was wir brauchen um als Christ zu leben. 

 

1Tim 3,15: Aber für den Fall, dass mein Kommen sich hinauszögert, 

sagt dir dieser Brief, wie wir uns in Gottes Hausgemeinschaft (Familie) 

verhalten sollen. Diese Hausgemeinschaft ist die Gemeinde des 

lebendigen Gottes, der Pfeiler und das Fundament der Wahrheit. (Vgl. 

Röm 8,16) 

 

Wisst ihr, was die 1. Verantwortung eines Gemeindegliedes in 

der Gemeindefamilie ist? 

Das Wichtigste, was du tun musst, wenn du zu unserer 

Gemeindefamilie gehörst, ist: Gott und die anderen Gemeindeglieder 

zu lieben! 

Mt 22,36-38: »Meister, welches ist das wichtigste Gebot im 

Gesetz?« 37 Jesus antwortete: »›Du sollst den Herrn, deinen Gott, lieben 

von ganzem Herzen, mit ganzer Hingabe und mit deinem ganzen 

Verstand!‹ 38 Dies ist das größte und wichtigste Gebot. 39 Ein zweites ist 

ebenso wichtig: ›Liebe deine Mitmenschen wie dich selbst!‹   

 

1Petr 2,17: Begegnet allen Menschen mit Achtung, liebt eure 

Glaubensgeschwister, habt Ehrfurcht vor Gott, achtet den Kaiser! 

 

Wenn Menschen in der FEG Mitglieder werden, dann bekommen 

sie jeweils folgenden Vers aus der Bibel: Röm 15,7: Darum ehrt Gott, 

indem ihr einander annehmt, wie Christus euch angenommen hat.  

 

javascript:void('Verse%20details');
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Wir sollen uns annehmen/lieben, so wie Christus uns 

angenommen/geliebt hat. Es mag sein, dass du deine Geschwister 

nicht magst, aber du sollst sie annehmen und lieben! 

 

Was ist der Vorteil, den du in eine Gemeindefamilie hast? Es ist 

Liebe und Annahme! 

 

 

Du wirst Christ, indem du dich Jesus Christus hingibst. 

Du lebst als Christ, wenn du dich der Gemeinde hingibst. 

 

Wenn du dich noch nie Jesus hingegeben hast, dann werde 

heute ein Kind von Gott! 

Wenn du dich noch nie der Gemeinde hingegeben hast, dann 

werde heute ein Gemeindeglied! Ein Mitglied der Familie Gottes! 

 

Zu sagen: Ich liebe Jesus, aber die Gemeinde liebe ich nicht, ist 

gleich wie, wenn du sagst ich Liebe deinen Kopf aber dein Körper 

finde ich eine Katastrophe. 

Wie würdest du reagieren, wenn ich zu dir sagen würde, ach du 

bist ganz ok, aber deine Frau ist eine Katastrophe! Wären wir immer 

noch gute Freunde? 

 

Du beleidigst Gott, wenn du seine Gemeinde zurückstösst und 

schlecht über sie redest. Sie ist sein Tempel, sein Körper, seine 

Familie! 

 

Verstehe mich richtig, ich sage nicht, du musst die FEG als 

deine Familie wählen. Es gibt viele gute Gemeinden in unserem Umkreis. 

Wähle eine Freikirche und werde dort ein Gemeindeglied von ganzem 

Herzen. Natürlich bist du auch bei uns von Herzen willkommen! 
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Suche bitte nicht die perfekte Gemeinde, du wirst keine finden. 

Und falls doch, dann trete nicht bei, weil sie sonst nicht mehr perfekt ist. 

Wir sind eine Gemeinde von unperfekten Leuten mit einem 

perfekten Gott, das zeichnet uns aus. Du bist herzlich willkommen, wenn 

du unperfekt bist! 

Wir sind eine Gemeinde von Menschen, die wachsen wollen. 

 

Die Gemeindefamilie, der Leib von Jesus hilft dir, dich zu 

verbinden, wie es sonst nirgends auf der Welt möglich ist: 

1. Die Gemeinde hilft dir, dich mit Gott zu verbinden. 

2. Die Gemeinde lehrt dich, wie du dich mit anderen 

Gemeindegliedern verbinden kannst. Du lernst echte Liebe zu leben 

und dazu dienen vor allem die Kleingruppen. 

3. Die Gemeinde hilft dir, dich mit der Wahrheit, der Bibel, zu verbinden. 

4. Die Gemeinde hilft dir, dich mit dir selbst zu verbinden, indem du 

deine Talente entdecken und anderen dienen kannst. 

5. Die Gemeinde hilft dir, dich in der weltweiten Mission auf die 

unterschiedlichsten Weisen zu beteiligen, auch wenn du nicht als 

Langzeitmissionar ins Ausland gehst. 

Das sind die Gründe warum wir Gemeinde sind! 

 

Wenn Jesus, sagen wir erst, in 1000 Jahren zurückkommt, dann 

gibt es Microsoft und Apple nicht mehr. Es wird vielleicht nicht mal mehr 

die Schweiz geben. Wenn das griechische Reich und das römische Reich 

verschwunden sind, dann kann auch die Schweiz verschwinden. 

Wenn Jesus zurückkommt, wird es immer noch seine Gemeinde 

geben! Die Gemeinde wird ewig bestehen, weil Gott dafür sorgt! 

 

Frage: Hast du dein Leben Jesus hingegeben? Und hast du dein 

Leben an eine Gruppe von Menschen hingegeben? 
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Das könnten deine nächsten Schritte sein, die du gehen 

solltest! 

Gott hat dich nicht hierhergebracht, um zuzusehen, wie Gott 

durch uns wirkt. Gott hat dich hierhergebracht, um Teil von seiner 

Familie zu sein und Geschichte mit uns allen zu schreiben. Bist du mit 

dabei? 

 

Gebet 

 

Fragen, Erlebtes 


